



Brignoles, le 12 novembre 2013  
**Communiqué de presse**

**Renaissance de deux oratoires du « Chemin des Roys » :  
pose de la première pierre le samedi 16 novembre**

La première pierre d'un des deux oratoires dont la reconstitution a été commandée par l'association du « Chemin des Roys » sera posée en présence Vincent Martinez, Maire du Plan-d'Aups-Sainte-Baume, par Pierrette Lopez, Maire de Nans-les-Pins :

**Samedi 16 novembre 2013  
de 10h00 à 12h00  
Montée du chemin des Roys (après l'usine anciennement du tigre)  
Chemin rural de l'Orge à Nans-les-Pins**

– Contact sur place : Gérard Mahé / 06 19 06 45 54 –

Seront également présents Christine Lévy, Directrice d'Auteuil Formation Continue (filiale d'Apprentis d'Auteuil), et plusieurs autres personnalités invitées pour l'occasion.

Pour atteindre le lieu d'édification de l'oratoire n°1 aujourd'hui achevé, les 30 à 40 pièces de pierre de « Lens », extraites d'une carrière exploitée entre Uzès et le pont du Gard, seront acheminées à partir de 10h00 à dos d'ânes, le sentier n'étant pas accessible aux moyens motorisés. La pose officielle aura lieu vers 11h00 et sera suivie d'un verre de l'amitié.

La fabrication des deux oratoires a été commandée à l'Atelier de la Pierre d'angle, centre de formation en taille de pierre de la fondation Apprentis d'Auteuil basé à Brignoles. Ce projet vise à redonner leur place à deux oratoires érigés en 1516, en même temps que fut tracé le Chemin des Roys qui relie Saint-Maximin à la Sainte-Baume, à la demande de Jean Ferrier, Archevêque d'Arles, pour la venue de François Ier.

Afin de réaliser un travail historiquement fidèle, les jeunes stagiaires d'Apprentis d'Auteuil se sont appuyés sur les ressources de l'association « Les Amis des oratoires », ainsi que sur les travaux de recherche réalisés autour de la Sainte-Baume.

S'inspirant alors de l'oratoire n°3, dit de la « Miette », diminutif de Mireille en provençal, les stagiaires du centre de formation ont, sur le papier, redonné vie aux deux monuments et en ont réalisé l'épure (dessin à l'échelle). Puis ils se sont attaqués aux blocs de pierre pour leur imprimer leur forme finale et y tailler deux scènes de la vie de Marie-Madeleine : Marie-Madeleine aux pieds du Christ pour le premier oratoire ; Marie-Madeleine libérée des sept démons pour le second.

**Contact presse :**

**Quentin Josnin**

06 69 28 72 66

[quentin.josnin@apprentis-auteuil.org](mailto:quentin.josnin@apprentis-auteuil.org)

**Apprentis d'Auteuil – Réapprendre à vivre**

Apprentis d'Auteuil est une fondation catholique, reconnue d'utilité publique, qui accueille, éduque et forme plus de 14 000 garçons et filles en difficulté, de la naissance à 26 ans, pour leur permettre de s'insérer dans la société en adultes libres et responsables. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par les services de l'Aide Sociale à l'Enfance. La fondation accompagne également 2 500 familles dans leur rôle éducatif.

Apprentis d'Auteuil délivre 74 formations professionnelles dans 18 filières, au sein de 200 établissements en France.

La Région Sud-Est comprend huit départements pour trois territoires d'intervention (PACA, Grand Rhône, Isère-Savoie) et accueille toute l'année 3 000 jeunes et familles, dans une quarantaine d'établissements.

[www.apprentis-auteuil.org](http://www.apprentis-auteuil.org)